



## 5. Januar 2024 „Chancen zu erkennen und sie zu nutzen, zeichnet Sieger aus“

Dass Pflanzen ohne Tageslicht nicht gedeihen können, ist keine neue Erkenntnis. Entsprechend gross ist die Überraschung, Pflanzen in den Tiefen von Höhlensystemen zu entdecken. Es handelt sich hierbei nicht um ein Wunder, sondern lediglich um Künstler der Chancennutzung. Die Lampenflora, wie sie auch genannt wird, hat sich die Fähigkeit angeeignet, künstliches Licht zu nutzen. Um Höhlen zu erforschen, setzt der Mensch künstliche Lichtquellen ein. Diese Lichtquellen, wenn sie auch noch so gering sein mögen, reichen aus, um prachtvolle Pflanzen entstehen zu lassen. Wenn wir den Fokus von dieser Extremsituation auf unser eigenes Lebensumfeld verschieben, kann sich das ein wenig sonderbar anfühlen. Wie viele Chancen begegnen uns im Leben, ohne dass wir sie erkennen oder sie nur halbherzig nutzen? Auch wenn die meisten von uns kaum einen echten Überlebenskampf bestreiten müssen, macht es dennoch Sinn mit geschärftem Blick durchs Leben zu gehen. Lebenskünstler erkennen echte Chancen, sind sich allfälligen Gefahren bewusst und setzen ihre Entscheidungen mutig und leidenschaftlich um. Ein Leben ohne Risiko gibt es genau so wenig, wie ein Leben ohne Licht und Liebe. Ich wünsche allen eine gesunde Portion Risikobereitschaft und Freude dem Licht des Lebens zu folgen.